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第４３回教育研究評議会議事録 

 

Ⅰ 日 時 平成１９年７月１９日（木） １４時００分～１６時００分 

 

Ⅱ 会 場 ５階大会議室 

 

Ⅲ 出席者 議 長 岩崎学長 

      評議員 工藤、腰塚、泉、波多野、吉武、谷川、山田、水林、坪井、江口、赤平、田中、 

田瀬、清水、中山、山田、北脇、宮本、林、岡本、海老原、野村、西川、吉田、 

石井、植松、宇川、辻中、中村、五十殿、吉川、本澤、石田、守屋、佐藤、深水、

KAISER、板野 

     代理出席 枡正幸、宮崎均 

 

Ⅳ 配布資料 

 

  第４２回教育研究評議会議事録（案）------------------------------- 〔審議資料１〕          

  戦略イニシアティブ推進機構（案）--------------------------------- 〔審議資料２〕 

  国立大学法人筑波大学戦略イニシアティブ推進機構規程（案）--------- 〔審議資料３〕 

  学生の懲戒に係る手続きについて ---------------------------------- 〔審議資料４－１〕 

試験において不正行為を行った場合の懲戒処分の基準等に 

関する申合せの改正概要 ---------------------------------------- 〔審議資料４－２〕      

  国立大学法人筑波大学部局長等の選考及び任期に関する 

規則の一部改正について（案） ---------------------------------- 〔審議資料５〕 

ビジネス科学研究科国際経営プロフェッショナル専攻長の選考について- 〔報告資料１〕 

  「筑波大学２０２０ビジョン」の基本的な考え方と 

検討の進め方について（案） ------------------------------------ 〔報告資料２〕 

大学教員業績評価の試行実施に係る部局策定事項について------------- 〔報告資料３〕 

  平成１８事業年度財務諸表等について------------------------------- 〔報告資料４〕 

  平成１８年度財務諸表（第３期事業年度）--------------------------- 〔報告資料４－１〕 

平成２０年度入学者選抜に関する要項------------------------------- 〔報告資料５〕 

  戦略イニシアティブ推進機構推進委員会名簿------------------------- 〔報告資料６〕 

外部資金における各研究科教員１人当たり 

採択件数及び採択金額一覧（平成１８年度）----------------------- 〔報告資料７〕 

  平成１８年度キャンパスツアー受入について------------------------- 〔報告資料８〕 

  第１８回国立大学法人筑波大学経営協議会議事次第------------------- 〔報告資料９〕 

  国立大学の定員超過を抑制する仕組みの導入について（案）----------- 〔報告資料 10－1 回収資料〕 

  教育３法の改正について ------------------------------------------ 〔報告資料 10－2〕 

  スチューデント・プラザ配置図 ------------------------------------ 〔追加資料〕 

 

Ⅴ 議 事 

 

 〔審 議〕 

 １ 第４２回教育研究評議会議事録の確認 

第４２回教育研究評議会議事録（案）は原案どおり承認された。 

 

 ２ 戦略イニシアティブ推進機構について 

   水林副学長から、審議資料２に基づき、戦略イニシアティブ推進機構の概要について説明があり、
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審議の結果、原案どおり承認された。 

   次いで、同副学長から、同機構の説明会を７月２０日(金)に開催するので出席願いたい旨の要請が

あった。 

 

 ３ 国立大学法人筑波大学戦略イニシアティブ推進機構規程の制定について 

   水林副学長から、審議資料３に基づき、国立大学法人筑波大学戦略イニシアティブ推進機構規程案

について説明があり、審議の結果、原案どおり承認された。 

 

 ４ 学生の懲戒に係る手続きについて 

   腰塚副学長から、審議資料４－１に基づき、学生に係る懲戒処分の審議を、学群教育会議または大

学院教育会議に委任し、審議結果を教育研究評議会に事後報告することとする旨を、本評議会におい

て申し合わせたい旨の説明があり、審議の結果、原案どおり承認された。 

  次いで、同副学長から、資料４－２に基づき、学生が試験において不正行為を行った場合の、懲戒

処分の基準等に関する申合せの改正概要について報告があった。 

 

 ５ 国立大学法人筑波大学部局長等の選考及び任期に関する規則の一部改正について 

吉武副学長から、審議資料５に基づき、国立大学法人筑波大学部局長等の選考及び任期に関する規

則の一部改正の趣旨及び改正案について説明があり、審議の結果、原案どおり承認された。 

関連して、同副学長から、今後、法人規則等の分かり易さに留意しながら、規則体系の統合・簡素

化を進めていくこととしたい旨の付言があった。 

 

 〔報 告〕 

 １ ビジネス科学研究科国際経営プロフェッショナル専攻長の選考について 

   波多野副学長から、報告資料１に基づき、ビジネス科学研究科長からの内申を受け、学長が新たに

選考した、同研究科国際経営プロフェッショナル専攻長について報告があった。 

 

 ２ 「筑波大学２０２０ビジョン」の基本的な考え方と検討の進め方について 

   岩崎学長から、報告資料２に基づき、筑波大学２０２０ビジョンの意義と位置づけについて説明が

あった。 

   次いで、吉武副学長から、当該資料に基づき、同ビジョン策定にあたっての基本認識、同ビジョン

のたたき台の概要、及び今後の検討の進め方等について説明があり、本件に関する意見を公募するの

で、積極的に意見を出してほしい旨の要請があった。 

   関連して、吉田第三学群長から、専門分野を同じくする教員が多いにもかかわらず、組織上の人員

配置の問題により、大規模なグループ研究が困難な学問分野があること等も考慮して、同ビジョンの

検討を進めてほしい旨の意見があった。 

   また、田中システム情報工学研究科長から、ビジョンの実現可能性や特性の明確化、及び外部への

発信力をいかに高めるかに留意して検討を行う必要がある旨の意見があった。 

 

 ３ 大学教員業績評価の試行実施について 

   波多野副学長から、報告資料３に基づき、大学教員業績評価の試行実施に係る部局策定事項の概要

及び今後のスケジュール等について報告があった。 

   坪井人文社会科学研究科長から、評価表等の作成開始時期及び任期付外国人教員等の取扱いについ

て質疑があり、波多野副学長から、部局における統一性が確保されるのであれば、当該部局の事情に

応じた時期から作成を始めることも可能である旨、及び任期付の教員については、試行段階では対象

から除外することもできる旨の説明があった。 
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 ４ 平成１８事業年度財務諸表等について 

   泉副学長から、報告資料４及び４－１に基づき、平成１８事業年度財務諸表等の概要について報告

があった。 

 

５ 「平成２０年度入学者選抜に関する要項」について 

工藤副学長から、報告資料５に基づき、「平成２０年度入学者選抜に関する要項」を作成した旨、及

び本評議会終了後に公表する予定である旨の報告があった。 

 

 ６ 戦略イニシアティブ推進機構推進委員会委員について 

   水林副学長から、報告資料６に基づき、国立大学法人筑波大学戦略イニシアティブ推進機構規程第

７条の規定に基づく同委員会の委員構成について報告があった。 

 

 ７ 外部資金の採択状況について 

   水林副学長から、報告資料７に基づき、本学の外部資金の採択状況について、他の主要大学と比較

のうえ報告があった。 

   同副学長から、本学は他の主要大学と比較し若手教員の割合が低く、そのことが、外部資金の採択

増を図るにあたっての問題の一つとなっているため、全学的な課題として長期的な視点で対応を検討

していく必要がある旨の付言があった。 

 

 ８ 平成１８年度キャンパスツアーの受入状況について 

   吉武副学長から、報告資料８に基づき、平成１８年度キャンパスツアーの受入状況について報告が

あり、協力部局等に対する謝意が表されるとともに、引き続き協力願いたい旨の要請があった。 

 

 ９ 中期目標期間の評価に関する説明会について 

   吉武副学長から、同説明会を７月２４日（火）及び２５日（水）に開催するので、出席願いたい旨

の要請があった。 

 

 10 第１８回経営協議会報告 

   工藤副学長から、報告資料９に基づき、６月２６日（火）に開催した同協議会の議事の概要につい

て報告があった。 

 

 11 国大協政策会議等について 

   岩崎学長から、報告資料１０－１及び１０－２に基づき、７月１１日（水）に開催された同会議に

おいて文部科学省から説明があった、国立大学の定員超過を抑制する仕組みの導入案、教育３法の改

正内容、及び教員免許更新制度の運用等の概要について報告があった。 

   関連して、谷川副学長から、教員免許更新制度に関する本学の対応等について付言があった。 

 

 12 スチューデント・プラザについて 

   腰塚副学長から、追加資料に基づき、９月３日（月）開所予定の同プラザの位置及び外観等につい

て報告があった。 

以 上 


